

Vorgestellt: Dein(e) Einsatzort(e)



In Líbano wirst du hauptsächlich in der **Fundación Hogar del Niño** tätig sein. Zusätzlich unterstützt du an zwei Tagen in der Woche die Organisation **CREAMOS** bei ihrer Arbeit in den Randvierteln der Stadt.

Die **Einrichtung Hogar del Niño** in der kleinen Bischofsstadt Líbano wurde 1994 gegründet und kümmert sich um Kinder und Jugendliche aus schwierigen familiären Verhältnissen. Sie sind zum Beispiel von Gewalt, Missbrauch oder Armut betroffen.

Etwa zwanzig Mädchen und Jungen bietet die Stiftung ein Heim. Andere werden in Pflegefamilien untergebracht und psychosozial betreut. Für bis zu 40 Kinder bietet die Einrichtung wochentags eine Nachmittagsbetreuung mit Hilfe bei den Hausaufgaben und Freizeitaktivitäten an. Weitere Projekte sind ein Kindergarten und eine Vorschule.

Das Ziel der **Organisation CREAMOS** ist es, die Lebensbedingungen der ärmsten Bevölkerung in den Randvierteln Líbanos zu verbessern. Neben Projekten zur Verbesserung der Wohnsituation bietet CREAMOS auch Weiterbildungen für Erwachsene sowie verschiedene Bildungsmöglichkeiten für Kinder und Jugendliche an.



Freiwilligendienst in Kolumbien

Partnerorganisation in Líbano

katholisch.

politisch.

aktiv.



Mit dem „Sozialen Dienst für Frieden und Versöhnung im Ausland“ entsendet der BDKJ Aachen jedes Jahr zwei Freiwillige nach Kolumbien. So entsteht ein tragfähiger Austausch, der unsere Partnerschaft lebendig macht!



BDKJ-Diözesanverband Aachen
Eupener Str. 136a
52066 Aachen

Telefon: 0241 - 44 63 0
mail@bdkj-aachen.de
www.bdkj-aachen.de

Der Freiwilligendienst wird gefördert durch
ENGAGEMENT GLOBAL im Auftrag des BMZ.



Deine Aufgaben



Zunächst lernst du alle Arbeitsbereiche der beiden Organisationen kennen. Später kannst du dich mit deinen Interessen und Fähigkeiten einbringen.

Zum Beispiel:

- Vorbereitung und Durchführung von Freizeitangeboten und Bildungsprojekten für die Kinder im Kinderheim und in der Nachmittagsbetreuung
- Mitarbeit im Kindergarten
- Nachhilfe in Englisch geben
- Begleitung und Unterstützung der Arbeit in den Randvierteln von Libano



Das erwarten wir von dir

zwischen 18 und 28 Jahre, Schulabschluss
Deutsche Staatsbürgerschaft oder
dauerhaftes Aufenthaltsrecht

- Interesse an anderen Kulturen
- Offen, selbstständig, engagiert
- Spanische Grundkenntnisse solltest du dir vor der Ausreise aneignen!

Finanzierung



- **Für dich kostenlos!**
- Unser Freiwilligendienst wird gefördert durch das Programm *weltwärts* des BMZ.
- Wir tragen die Kosten für Seminare, Flug, Unterkunft, Verpflegung, Versicherung und Taschengeld.
- Aber wir haben die Bitte an unsere Freiwilligen, vor Beginn des Dienstes Spenden zur finanziellen Unterstützung der Freiwilligen- und Partnerschaftsarbeit zu sammeln.



Der Ablauf

*Vor, während und nach deinem
Freiwilligendienst begleiten wir dich.*

Vorbereitung

Dein Freiwilligendienst beginnt mit einem Startwochenende am Anfang des Jahres, zwei Vorbereitungswochen im Frühjahr bzw. Sommer und einem länderspezifischen Vorbereitungswochenende zu Kolumbien.

Beginn

Dein Dienst beginnt Anfang August und startet mit einem 4-wöchigen Sprachkurs in Kolumbien. Vor Ort hast du feste Ansprechpartner*innen bei den Partnerorganisationen.

Begleitung

Im Januar besuchst du ein Zwischenseminar, bei dem du deine bisherigen Erfahrungen reflektierst. Während deines Jahres wirst du intensiv begleitet, unter anderem durch ehemalige Freiwillige und das BDKJ-Referat für Entwicklungspolitik.

Ende

Im Sommer des Folgejahres kommst du aus Kolumbien zurück. Im Herbst findet schließlich ein Rückkehrer*innenseminar statt, bei dem wir gemeinsam auf dein Jahr in Kolumbien zurückblicken und bei dem du dich weiter vernetzen kannst.

Die Entsendeorganisation



Der Bund der Deutschen Katholischen Jugend (BDKJ), Diözesanverband Aachen, ist deine Entsendeorganisation.

- Wir sind der Dachverband von 11 katholischen Kinder- und Jugendverbänden und vertreten etwa 42.500 Kinder und Jugendliche in Kirche, Staat und Gesellschaft.
- Wir sind Teil des Trägerkreises „Sozialer Dienst für Frieden und Versöhnung“.
- Unser Freiwilligendienst findet im Rahmen der Partnerschaft des Bistums Aachen mit der katholischen Kirche Kolumbiens statt.



Seit 2016 ist unser Freiwilligendienst mit dem RAL-Gütezeichen *Internationaler Freiwilligendienst - Outgoing* ausgezeichnet.

Du willst den Freiwilligendienst in Kolumbien erleben?

Bewirb dich bis Ende November des Vorjahres. Mehr Infos unter:
www.bdkj-aachen.de

